

BASES

Este periódico se publica todos los días, menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre, 3'00
Número del día 10 continúa:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

IMPUREZA

El pecado de la carne suele ser algunas veces el que con mayor y más grande indulgencia se mira y no obstante, ninguno como él para causar hondísimas perturbaciones y trastornos tanto en el individuo como en la Sociedad.

Si alguna vez el hombre reflexiona y piensa tiene que convenir que pocos apetitos desordenados pueden existir que causen mayores y mas grandes estragos que el que guarda relación con la inconfinencia.

No ha creado Dios a la mujer sino para que sea la dulce compañera del hombre; para que le conforte y que le anime en las rudas batallas de la vida, jamás para que sea un instrumento para el placer que después se arroja.

El mayor, el más transcendental de los vicios sociales se debe a la cobardía del hombre que reduce a una víctima inocente, después la abandona y puesta al fin entre la miseria y el deshonor se arroja en los brazos de este último.

Si por la comisión de un crimen debe sentir siempre el alma el peso espantoso y terrible del remordimiento, el crimen que representa la seducción tiene que dejar mayores huellas en el espíritu.

No siempre, en honor de la verdad, tienen la culpa de la impureza, los individuos, porque ella nace del ambiente que respira, de la inmoralidad que cunde, de la licencia que avanza.

Sería absurdo suponer que si a jóvenes corazones se les infiltra la venenosa ponzoña de la impureza, estos al fin y a la postre no han de producir los resultados más nefastos.

Razas enclenques y anémicas; cerebros agotados, energías destruidos es el resultado que producen, y las víctimas se cuentan por millares.

Mas ese mal tiene fácil remedio; se ataja si de jóvenes no se pervierten las imaginaciones con pernicioso literatura, que envenena los sentidos y después se traduce en esas impurezas que debe condenar toda persona honrada.

La castidad en las palabras, en las intenciones, en la vida, no puede ni debe ser nunca motivo de deshonra y todo hombre honrado debe pensar en el horror que tiene que producir el que por exceso de sensualidad y de impurezas se pueda llevar la desgracia y la deshonra a un hogar noble y tranquilo.

Malo es el crimen, repugnantes sus consecuencias, pero son peores a veces las que de la sensualidad nacen, y las que engendra la impureza.

Junta de Obras del Puerto

He aquí la nota oficiosa que dicha entidad nos ha facilitado:

«Celebró sesión extraordinaria ayer tarde a las cuatro, bajo la presidencia de don José de Vilchez Chell.

Concurrieron los vocales don Antonio Génis, don Félix Castro, don Modesto Pozuelo, señor comandante de Ingenieros, señor comandante de Marina, don Pedro F. Lacave, don Aurelio Alcón, y director facultativo don Emilio Martínez y Sánchez Gijón.

Abierta la sesión expuso el señor Vilchez Chell que habiéndose comunicado telegráficamente al presidente Sr. Aramburu el acuerdo tomado por la Corporación en la sesión extraordinaria última, recibió un telegrama de aquél renunciando el cargo por considerarse fracasado y por entender además no poder afron-

tar la gravedad de las circunstancias a que la falta de medios económicos conduciría.

Que contestó ese telegrama manifestándole que no existía tal fracaso, ni la menor desconsideración, y que le permitiese no cursar su renuncia para dar lugar a las oportunas aclaraciones; habiendo insistido el Sr. Aramburu y obedeciendo a ello la reunión de la Junta.

Agregó que la Corporación no podrá pagar nunca en forma adecuada la deuda de gratitud contraída con el Sr. Aramburu, quien durante tres meses, haciendo completo abandono de sus asuntos, ha seguido un verdadero calvario de antesalas, visitas, súplicas, etc., labor molesta y árida; y que, no existiendo el menor motivo para considerar fracaso personal lo ocurrido, el aceptarle la dimisión sería dar alguna base al motivo en que se funda, y pagar con una ingratitud lo que es acreedor de todo reconocimiento.

La Junta, por aclamación y haciendo suyas las dichas manifestaciones, acordó no aceptar la dimisión del Sr. Aramburu y transmitirle la expresión de su consideración y afecto.

Hizo presente además el Sr. Vilchez, que habiendo visto en la Prensa determinadas noticias que parecen indicar pueda existir algo de compromiso contraído, o aún alguna circunstancia de peso que no se haya tenido en cuenta al solucionar el asunto en la sesión anterior, telegráfico ayer al Sr. Aramburu anunciándole que se aguarda con gusto su próxima llegada, para que, con toda calma y con completo estudio de cuantas circunstancias puedan concurrir, se adopten las determinaciones que la razón aconseje. Todos los vocales presentes encontraron muy atinada la anterior decisión, que declara reformable para en su caso el repetido acuerdo; acordándose unánimemente esperar la llegada del presidente D. Francisco de Aramburu a los aludidos fines.

Hízose constar nuevo recuerdo de gratitud para los señores diputados y también, y muy expresivo, para los señores presidente del Consejo de ministros y ministro de Hacienda, por el interés y apoyo prestado.

Terminó el acto a las cinco y media.»

Urberuaga de Ubilla.—Marquina. (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

Por Telegrafo

Madrid 13 (varias horas)

Política y políticos

Firma regia

En la firma de Gracia y Justicia figura decreto nombrando presidente de la Audiencia provincial de Lérida a don Ramón Valcárcel.

Presidente de sección en la de Córdoba, a don Antonio Bellver.

Nombrando magistrados de Coruña, a don Jacobino Fernández Peña; de Pamplona, don Restituto Estirado; de Cádiz, don Cecilio Villabona; de Jaén, don Antonio Gómez Tortosa.

De Ciudad Real, don Antonio Hernández Santamaría; de Córdoba, don José Villalba; de San Sebastián, don Carlos Uzano; de Málaga, don Alfonso Gómez Bellido.

Fiscales de Tarragona, don Anselmo Sanz; de Alicante, don Pedro Rico; de

Soria, don Juan Antonio Botre; de Badajoz, don Manuel Martínez Rodríguez; de Cuenca, don José María Sánchez Sara.

Tenientes fiscales de Zaragoza, don José María Olealle; de Sevilla, don José Vieites; de Cáceres, don Rufino Quintana.

Presidente de Lugo, don Celestino Nieto.

Canónigo de Roncesvalles, don Benito Alvarez Carballo.

Varios indultos.

El pan en Madrid

Sánchez Guerra ha manifestado, que ha celebrado conferencia con el Gobernador de Madrid, el cual dió cuenta de las gestiones realizadas para solucionar la huelga de los panaderos.

Sigue alentando esperanzas optimistas.

Esta tarde celebraron nueva conferencia.

Los obreros de la Panificadora han reclamado un real de aumento en el jornal, alegando el exceso de producción.

Exportación de uvas

Firmóse Real orden disponiendo que en Octubre y Noviembre uno de los buques de la Trasatlántica haga escala en Almería para transportar uvas a América.

Firma de Guerra

En la firma de Guerra figura decreto ascendiendo a general de división al brigadier Aizpuru y nombrándolo comandante general de Melilla.

Nombrando comandante general de Larache a Villalba.

Nombrando general de la primera brigada, subinspector de la Comandancia de Melilla al general Arraiz.

Mando de la segunda brigada de Melilla al general Jiménez Pajarero.

Ascendiendo a brigadier al coronel de Estado Mayor D. Servando Marengo.

Nombrando coronel jefe de Estado Mayor de la Comandancia de Ceuta, al coronel D. Miguel Corea.

Destinando al coronel de la benemérita D. Octavio Lafina al mando del primer tercio y a los tenientes coroneles Valdés, Luque, Muñoz, Linares y Molina al mando de las Comandancias de Segovia, Zamora, Jaén, Lérida y Huesca.

Concediendo cruces blancas sin pensión a los comandantes: de Ingenieros, Navarro, y de Infantería, Fernández Bazmonde.

Informes de Dato

Hablando acerca de las denuncias sobre contrabando, nos dijo Dato que primero hay que determinar qué se entiende por contrabando de armas.

Hablar de ese asunto en la prensa es antipatriótico.

Nadie debe hablar de contrabando.

El Gobierno es el único a quien le compete determinar cuando es contrabando un artículo.

Cree que sin faltar a la neutralidad, puede exportarse todo aquello que sea sobrante de la producción nacional, incluso armas de fabricación privada, como ha hecho los Estados Unidos.

Varias noticias

Alarma

En Las Palmas se han recibido noticias de Fuerteventura donde oyéronse ruidos subterráneos de intervalos de media hora desde el 16 de Junio hasta el 8 de Julio.

Desde esta fecha acentuáronse los temblores de tierra haciendo desperfectos en

los edificios y causando pánico en el vecindario.

Muchas familias abandonaron la población, durmendo en el campo.

No han ocurrido desgracias, pero aumenta el pánico por temerse que se trate de una próxima erupción volcánica, pues cerca de Pajara existe una montaña de donde se ha visto salir humo en gran cantidad.

Se ha pedido que el Gobierno designe personas competentes para que estudien el fenómeno.

La guerra europea

Los periódicos franceses dicen que no ha ocurrido cambio notable en el frente occidental en las últimas 24 horas.

Los italianos avanzan aunque lentamente, a pesar de los obstáculos materiales acumulados por el enemigo y de la energía que pone para defenderse al Norte de Montepiano de los ataques de los italianos.

Hay fuertes obras de defensa en Langro, Sexten, Carman y región de Ploeken.

Después de haber rechazado los italianos un ataque en Palgrande apoderáronse de algunas trincheras avanzadas austriacas.

—En Roma se ha instituido un Comité supremo formado por el jefe del Gobierno y los ministros de Estado, Hacienda, Guerra y Marina, para aumentar la fabricación de armas y municiones.

Otro decreto crea una subsecretaría de Estado para armas y municiones.

Ha sido designado para ocupar ese puesto el general Dallolio.

—En Carnia, a consecuencia de la ofensiva italiana sobre los montes de la vertiente meridional de Anger, los austriacos han abandonado las posiciones avanzadas.

En la zona de Nortener, durante una tempestad terrible, intentaron atacar a las posiciones contrarias, siendo rechazadas.

—Según consejos de los médicos, el rey Jorge debe abstenerse de toda preocupación política que le fatigue.

—Al Sur de Lublín, la gran batalla no ha terminado.

Los rusos insisten en que los ataques del enemigo en Krasnik fueron rechazados y que allí siguen atacando, demostrando el poco éxito que ha tenido la operación del enemigo.

Los informes de Viena dicen que se trata de un compás de espera en la gran operación cuyo final será la caída de Varsovia.

—Una nota oficial dada en París explica la toma, en Alsacia, de la cumbre de Kilsenfirch, donde la sexta compañía del séptimo batallón de Cazadores consiguió abrir brecha en las filas enemigas, viéndose a poco la unidad cercada, y encastillándose en un reducto improvisado, donde rechazó el obstinado ataque de que era objeto.

Esperando que acudieran fuerzas que les libertaran, los heroicos soldados permanecieron allí durante cuatro días sin tomar alimento, hasta que al fin, y luchando bravamente, consiguieron salir del reducto.

Del extranjero

Para Norte América

El Gobierno americano ha encargado a Harteord tres grandes dirigibles tipo zeppelin.

Alfonso Costa

En Lisboa asegúrase que el expresi-

dente del Consejo Alfonso Costa agravóse, con síntomas de meningitis.

Los médicos han comprobado que tiene fractura en el cráneo.

Explosión

En la explosión a bordo del cañonero «Ibo», en Cabo Verde, murieron dos marineros y resultaron heridos varios, entre ellos cuatro graves.

Un crucero inglés le auxilió.

El buque sufrió grandes averías.

Aerostato español

Dicen de Lisboa que después de atravesar el Tajo en tres horas de viaje, descendió en Alcochete el aerostato español Vizcaya.

Ha efectuado la travesía a mil metros de altura.

El piloto D. Eduardo Magdalena dice que es una de las más bellas excursiones realizables, por la irregularidad de los vientos y la belleza del panorama.

NOTICIAS VARIAS

Los mozos del actual reemplazo y revisión Antonio Martínez Molinari, Antonio Garrido Carrillo, Manuel García Baena, Diego Real Ramírez, Gabriel García Ordóñez, Ramón Puchipata, Juan A. Gutiérrez Roldán, Miguel Corrales Mallevilla y Juan García Rodríguez, deben comparecer ante la Comisión mixta de reclutamiento (Casa Aduana) a las nueve horas de mañana 14 y en caso de no presentarse, les parará el perjuicio consiguiente.

En el Manicomio provincial ha tenido ingreso el presunto alienado Pedro Pérez desembarcado del vapor «Legazpi con el nombre de Francisco González.

La Junta provincial del Censo Electoral ha autorizado a la Municipal de esta capital para que pueda asignar nuevo local a las secciones 4.ª y 32, por inutilización de las primitivas.

El Montepío general de peluqueros-barberos, se reunirá esta noche en su domicilio social para la aprobación de cuentas y tratar otros asuntos de régimen interior.

Mañana se reunirá la Comisión Mixta de Reclutamiento para despachar los asuntos en tramitación.

El diputado a Cortes, don Juan Gualberto Peman, ha donado 250 pesetas, para las obras de la Capilla del Beato Diego de Cádiz.

Por la Comandancia de Marina se hace público el siguiente aviso.

«El Excmo. Sr. Director general de Navegación y Pesca Marítima, en telegrama urgente de hoy me dice lo siguiente: «Capitán vapor argentino «Patagonia» manifiesta haber hallado una mina flotante en latitud Norte 31° 50' y longitud Oeste 11° 5' Greenwich, el día 9 a las cuatro de la tarde, yendo a la deriva hacia el Sudoeste con velocidad horaria de una milla.

Lo que traslado a V. S. con urgencia para conocimiento de buques.

Lo que se hace público por esta Comandancia para conocimiento de los navegantes.

Cádiz 13 Julio de 1915.—El Comandante de Marina, Miguel Ambulo y.

En el exprés de ayer llegó a Cádiz el Barón de Casa Davalillos, ayudante de S. M. el Rey.

En la Estación le esperaban distinguidas personalidades.

Embarcó en el vapor «Canalejas» con dirección a Laracha.

Navegación: Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Alicante», salió el sábado 10 de Manila para Singapur.

El «Montevideo», llegó el domingo 11 a New York.

El «Antonio López», llegó el sábado 10 a Colón.

El «Ciudad de Cádiz», salió el lunes 12 de Las Palmas para Tenerife.

El «León XIII», salió el mismo día de Ceruña para Santander.

Hoy a las diez de la mañana se reunirá en el Gobierno civil, bajo la presidencia del señor gobernador, la Junta provincial de Sanidad.

La guardia civil detuvo en Algodonales al paisano Francisco Horriño Sánchez, que se encontraba reclamado por el señor juez municipal de dicha población.

Ayer llegó a Cádiz el andaluz español, periodista Juan Domingo Llavería, que ha ganado una apuesta de 150 000 francos, por recorrer el mundo a pie en 15 años.

Salió de Londres el día 3 de Julio de 1900.

Para ganarse el sustento ha tenido que ir dando conferencias.

Hace dos años estuvo en Cádiz dando una conferencia en la Sociedad «Cocina Marítima».

Se ha ganado la apuesta como antes decimos, y marchará al punto de partida embarcado.

Visitó al señor gobernador civil, recogiendo la firma de esta autoridad, comprobativa de que ha estado en esta capital.

El general don Esteban Almeda, comunica a las autoridades haberse posesionado del cargo de presidente de la Cruz Roja de esta capital, en el que se ofrece.

Se reunió ayer en el Ayuntamiento la Comisión de fiestas presidida por don Arturo Gallego.

Adoptáronse los siguientes acuerdos: Se acordó celebrar en el Parque de Genovés dos conciertos, que serán dados en el Teatro por el Orfeón Gaditano.

Se acordó dar igual cantidad que el año pasado para un regalo para el Certamen del Tiro Nacional que se celebrará en Agosto.

El día 2 de Agosto se acordó repartir una abundante limosna de pan, que le ha sido encargada a la Panificadora.

Los festejos para la segunda quincena del mes actual serán Velada en la Alameda de Apodaca los días 15, 16, 18, 22, 25 y 26, con iluminación y conciertos por las bandas militares.

Los días 16 y 26 concurrirá también la banda del Hospicio.

El día 16, la banda del regimiento de Pavía tocará la «Batalla de los Castillejos» y la de Alava el día 25 «Casería».

También se reunió la Comisión de padrones y estadísticas, despachando asuntos de trámite ordinario.

Fué citada para hoy la Comisión de mercados.

Ha sido adjudicada la adquisición de 1.000 sillones para el Asilo Gaditano a don Antonio Vasallo, mejor proponente.

En la Inspección de Vigilancia se personó ayer el capitán de un pailebót ruso surto en nuestra bahía, para denunciar el hecho de que le faltaba una cartera que contenía 750 pesetas.

El jefe de policía don Agapito Fernández hizo las averiguaciones consiguientes, resultando que el citado capitán había estado en una casa de huéspedes de la que salió, y al llegar al muelle, notó la falta de la susodicha cartera.

El señor jefe de policía ordenó que los vigilantes don Diego Cano y don Nicolás Martínez, practicasen un reconocimiento en la mencionada casa de huéspedes, y

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del Artrismo, Reumatismo, Gota, dolores, etc. por medio del

Tratamiento de L. RICHELET

Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca a las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso

«Eczemas, herpes, impetigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos toriáceos, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sífilíticas»

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción, tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada. Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. Existe también un tratamiento para los niños de 3 hasta 16 años.

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España

Un folleto en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse:

SR. L. RICHELET, --13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA. — Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), en San Sebastián,

DEPOSITARIO EN CADIZ. Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

efectuado éste, se halló la cartera que contenía la cantidad mencionada.

Eduarda Molina Jordán, madre del soldado fallecido José Fernández Molina, cuyo domicilio se ignora, se presentará en esta secretaría municipal, sección de alcaldía, para enterarla de una comunicación del señor jefe de la sección de ajustes y liquidación de los Cuerpos disueltos del Ejército.

Hallado en la vía pública un llavero con once llaves, se anuncia para que pueda ser recogido por su dueño en la sección de alcaldía de la secretaría municipal.

En la plaza de Topete, azotea de la casa núm. 7, fué detenido ayer a las dos de la tarde, el José Sandamaso, de 16 años de edad, el cual se encontraba en dicha plaza, registrando los bolsillos a Francisco Bellido Rios, en el momento en que éste estaba entretenido mirando los pájaros.

El citado sujeto promovió un fuerte escándalo al ser detenido, maltratando de obras a los guardias municipales José Candón, Federico Valderrama, Fernando Domínguez y Luis Valiente, así como al brigada D. José Sánchez, que auxilió a los citados empleados.

Milagro Rodríguez Borrera, denunció ayer en la Inspección de Vigilancia, que de la casa núm. 38, calle Enrique de las Marinas, le habían sustraído una enagua y una camisa, sospechando fuese la autora de tal sustracción Pilar Sánchez.

Los guardias de Seguridad Mannel Ramos y Vicente Miñana, detuvieron a Mannel Saeco Rodríguez, el cual penetró por una ventana que existe en la estación de pequeña velocidad, con el objeto de sustraer tubería de plomo, habiendo efectuado en días anteriores dos sustrac-

ciones de la dicha tubería, la que vendió en tres reales en el baratillo que existe en la calle de Santa Lucta esquina a la de Gentil.

Estuvo ayer en Cádiz, nuestro querido amigo el alcalde de Chiclana D. Juan Fernández Caro.

Visitó al señor gobernador civil.

un enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anómalas del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remita por correo certificado a quien le pida

LIQUEUR BENÉDICTINE